

## **Compte rendu des 10 ans CERROF      journée du 08 06 13.**

Cette journée s'est tenue à Melun, Clinique St Jean.

Comme chaque année la participation est importante et le niveau des interventions très relevé.

Notre Association : Cercle d'étude et de Recherche en Rééducation Oro-faciale fête dignement cet anniversaire.

Sous la présidence du Pr Alain ZOZIME, du Dr JM SALAGNAC et de Francis CLOUTEAU. Cette journée est consacrée aux fondamentaux en réadaptation Oro-maxillo-faciale.

La matinée débute, après un mot d'accueil du Président Guy MARTI, par une brève allocution du Pr ZOZIME : le monde médical à travers l'œil du scientifique.

Puis le Dr Marc SOREL traite de façon passionnante de la biomécanique respiratoire et des cinétiques des flux, sujet s'il en est fondamental en réadaptation oro-faciale.

Lui succède le Dr Guy MARTI, qui fait le point sur une étude éclairant un aspect de la biomécanique oro-maxillo-facio-cervicale : conséquences des mauvaises praxies linguales sur l'architecture et la mécanique des fonctions et modification après traitement, avec clarté et son sens pédagogique habituel.

Intervenant en fin de matinée, le Dr JM SALAGNAC nous présente avec rigueur et érudition un sujet intitulé les fondamentaux en orthopédie maxillo-dento-faciale : du diagnostic à la thérapeutique, tandis que le Pr A ZOZIME illustre la journée de ses questions pertinentes et de son regard de scientifique.

Annie DAVID a accepté la lourde tâche de traiter de l'influence de la freinectomie sur l'équilibre postural. Elle nous montre avec éclat que s'il est difficile de mener une étude scientifique dans nos cabinets libéraux. Mais c'est possible, fort souhaitable. Il est possible, de produire, avec sérieux, un travail de grande qualité scientifique.

Il est près de 13 heures, l'heure du buffet. Il est sans doute tout aussi nécessaire d'échanger que de reprendre des forces pour être en super forme devant la tâche de l'après midi ou trois sujets d'importance s'enchainent.

En premier Nicolas NIMESKERN intervient sur un sujet qui nous interpelle : vieux concepts dans de nouveaux paradigmes : bases et perspectives des concepts de Jean DELAIRE en chirurgie Orthognatique.

Comme à son habitude la présentation est impressionnante de qualité et de technicité. Saluons au passage le Pr Jean DELAIRE qui est membre d'honneur de notre association.

Lui succèdent, Frédérique BIGOT et Michel HADJADJ qui s'attaquent à un sujet qui représente ou devrait représenter pour tous, le socle même de toutes les rééducations oro-maxillo-faciale. Il est notable qu'ils réussirent le tour de force de modéliser en des concepts simples cette rééducation, et pour parodier l'artiste Patrice LUCHINI : c'est énorme ! »

Ensuite intervient Nicole MILLEREUX qui nous décrit avec courage un domaine où peu de dentistes osent s'aventurer. Orthopédie dento-maxillo-faciale et rééducation fonctionnelle chez l'enfant de moins de 6 ans.

Mélange des genres qui surprend un peu la salle où dans le public orthodontistes et rééducateurs sont nombreux.

Cette intervention est bien dans l'esprit du CERROF, car elle pose de nombreuses questions, et pour cette fois apporte des réponses qui pourront être débattues en atelier car à n'en pas douter la rééducation est un métier à part.

Le Pr Alain ZOZIME conclut la journée par une analyse de cette journée avec le regard du chercheur affirmant la difficulté mais aussi la nécessité de rigueur scientifique dans le domaine médical

La journée s'achève par l'AGO

Le secrétaire

Francis Clouteau